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Спорт – важнейшая и неотъем-
лемая часть воспитания молодого 
поколения, и очень важно, что 
упоровские атлеты достойно защи-
щают честь района и всегда стано-
вятся главными участниками всех 
соревнований Тюменской области.

Сегодня, когда мы живём в эпоху 
динамично меняющегося мира, 
трудно переоценить значение здо-
рового образа жизни. Это с успехом 
демонстрируют наши спортсмены. 
Их отличают ловкость, выносли-
вость, сила командного духа и воля 
к победе.

Прошедшие выходные были 
насыщены мероприятиями об-
ластного уровня, на которых мы по-
радовались отличным результатам 
наших спортивных команд. 

Так, наша сборная по хоккею от-

стаивала честь района в финале 
чемпионата Тюменской области 
по хоккею с шайбой среди мужских 
команд в г. Ялуторовске. Поочеред-
но с большим преимуществом она 
обыграла армизонских, ишимских 
и викуловских хоккеистов. В итоге 
– триумфальный результат – дру-
жина Упоровского района, показав 
высший пилотаж, стала чемпионом 
области. Игрок нашей «Ладьи» 
Юрий Журавлёв признан лучшим 
защитником. 

Два дня в «Сосновом бору» в За-
водоуковске проходили областные 
соревнования по лыжным гонкам 
среди любителей в зачёт Спар-
такиады городов и районов юга 
Тюменской области. В результате 
двухдневной борьбы во второй 
группе районов с численностью 

свыше 19 тысяч спортсменов на-
ша мужская сборная по лыжным 
гонкам одержала блестящую по-
беду. В личном зачёте Максим 
Куприянов занял первое место на 
дистанции 5 километров свобод-
ным стилем. 

На сегодня после трёх видов 
Спартакиады (полиатлон, гиревой 
спорт, лыжные гонки) Упоровский 
район делит первую строчку рей-
тинга с Исетским муниципальным 
образованием.

В Упорово прошёл очередной 
тур чемпионата Тюменской обла-
сти по волейболу среди женских 
команд. Наши девушки, сначала 
обыграв команду г. Ялуторовска, 
в упорной борьбе разгромили 
лидеров летних сельских спор-
тивных игр Тюменской области 

волейболисток из Тюменского 
района. 

На соревнованиях каждый из 
упоровцев – участников спор-
тивных баталий – проявил свои 
лучшие качества: трудолюбие, от-
ветственность, преданность делу 
и упорство.

Все победы наших команд – это 
отличный результат высокопро-
фессиональной, целенаправлен-
ной, грамотной и плодотворной 
работы спортсменов, тренеров и 
администраций учреждений спор-
та района.

Дорогие спортсмены, 
тренеры!

Мы благодарны вам за стрем-
ление сделать Упоровский край 

территорией здорового образа 
жизни, спортивных и сильных 
людей.

Не сомневаюсь, что и в даль-
нейшем ваша работа будет 
способствовать пропаганде 
спорта и спортивного автори-
тета родного района. Уверен, 
что впереди нас ждут новые 
победы, плодотворное сотруд-
ничество в деле популяризации 
и привлечения молодёжи к 
здоровому образу жизни. 

От всей души желаю вам 
крепкого здоровья, достижения 
целей, благополучия, удачи и 
вдохновения для покорения 
спортивных вершин.

Леонид САУКОВ,
  глава Упоровского 

района. 

Они добились новых высот

Знай наших!

Вся команда упоровских хоккеистов собралась после победы в областном чемпионате, чтобы сделать фото на память.

Упоровские волейболистки - 
победители очередного тура чемпионата области.

Обладатель 3 места Никита Переладов (слева) 
и победитель в гонке на 5 км Максим Куприянов.
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Территория. Люди. Власть

Десятого марта в Бызовском 
СДК прошло расширенное 
заседание местной думы с 
приглашением руководителей 
структурных подразделений 
поселения, активистов. 

С отчётом о проделанной ра-
боте выступил глава Евгений 
Михайлов. 

Он заострил внимание на том, 
что четвёртый год подряд на-
блюдается сокращение числа как 
зарегистрированных жителей, 
так и фактически проживающих. 
В 2020-м умерли 10 человек, 
родились 8.

Глава отметил, что ситуация с 
занятостью населения остаётся 
стабильной и выглядит лучше, 
чем на других территориях райо-
на. Из 506 человек трудоспособ-
ного возраста 460 работают. В 
основном безработные прожива-
ют в малых населённых пунктах 
– Карагужёвой, Пушкарёвой и 
Коклягиной.

Сохранилась на территории 
тенденция к снижению общего 
количества домохозяйств, за-
нимающихся ЛПХ. За отчётный 
период уменьшилось число 
сельскохозяйственных живот-
ных. Крупнорогатого скота стало 
меньше на 30 голов.

Говоря о социальной сфере, 
Евгений Владиславович посе-
товал на то, что нет постоянных 
медработников на Бызовском и 
Карагужёвском ФАПах.

Анализируя бюджет, руково-
дитель подчеркнул, что он ис-
полнен на сто процентов. 

После выступления участко-
вого уполномоченного полиции 
Александра Белова, рассказав-
шего о криминогенной ситуации 
в поселении, о наболевшем 
стали говорить местные жите-
ли. Они задали много вопросов 
представителям власти. Так, их 

интересовало, когда появится 
тротуар для жителей улицы 
Новой, которым приходится 
добираться до центра села по 
оживлённой трассе. Особой 
опасности подвергаются дети, 
идущие в школу. Об этой пробле-
ме говорили ещё два года назад, 
но по объективным причинам она 
пока не решена. Как сказала пер-
вый заместитель главы районной 
администрации Наталья Васи-
льева, в этом году на дорожные 
работы из областного бюджета 
выделено всего 18 миллионов 
рублей. Средства будут израсхо-
дованы на объекты, на которые 
есть предписания контроли-
рующих органов и поручения 
правительства. «Пойти в обход 
мы не имеем права, потому что 
есть ответственность за непри-
нятие мер и за бездействие», 
– сказала Наталья Александров-
на. Деньги будут потрачены на 
обустройство мест посадки и 
высадки школьников. Планиру-
ется установить 6 остановочных 
павильонов. Необходимо решить 
ещё один проблемный вопрос: в 
Липихе требует срочного ремон-
та аварийный деревянный мост, 
на который уйдёт чуть больше 
трёх миллионов рублей. 

Жители Бызово снова, как и 
на сходе двумя годами ранее, 
посетовали на то, что с приходом 
весны из-за таяния снега к их 
дворам будет ни пройти, ни про-
ехать. Глава пообещал решить 
эту проблему. 

Много вопросов касалось ме-
дицинской темы. На них ответи-
ла Надежда Ершова, исполняю-
щая обязанности заведующего 
филиалом ГБУЗ Областная 
больница № 12 (с. Упорово). 
Люди интересовались, сколько 
скорых в районе и каков период 
их ожидания, будут ли отремон-
тированы заборы вокруг ФАПов 

в Карагужёвой и Пушкарёвой, 
станет ли когда-нибудь Упоров-
ская больница самостоятельной 
единицей, а не филиалом Заво-
доуковской и другие. 

Говорили о водопроводных 
кранах в больнице (в моного-
спитале), которые, казалось бы, 
после ремонта должны быть но-
выми. Надежда Александровна 
ответила, что они не от старо-
сти заржавели, а от обработки 
дезсредствами. «Долго жители 
Упоровского района испытыва-
ют неудобства по оказанию им 
терапевтической, хирургической 
помощи. Хочу порадовать, с 10 
марта открылось терапевти-

ческое отделение на 15 коек в 
бывшем детском отделении. Это 
здание никак не соприкасается с 
моногоспиталем. 

Долгое время на террито-
рии района не проводилась 
узи-диагностика. Теперь такое 
оборудование установлено в 
женской консультации и этот 
вид медицинских услуг будет 
оказываться на месте. А с 9 
марта смотровой кабинет вновь 
работает в поликлинике», – по-
делилась хорошими новостями 
Надежда Ершова.

На вопрос, когда можно бу-
дет сделать маммографию, не 
выезжая за пределы района, 

руководитель больницы отве-
тила, что пока рентген-аппарат 
и флюорограф не выведены из 
«красной» зоны. Поэтому при-
ходится эту диагностику делать 
в Заводоуковске.

Прозвучали на встрече во-
просы по строительной пло-
щадке на центральной усадьбе 
поселения, ремонту дороги 
до Пушкарёвского кладбища, 
слива жидких отходов в черте 
с. Бызово, сбора крупногабарит-
ного мусора и другие. Наталья 
Васильева дала на них обстоя-
тельные ответы.

Людмила ИВЛЕВА. 
Фото автора.

У жителей вопросов было много

Жители поселения активно участвовали в диалоге.

В 2021 году из-за ограни-
чений, связанных с распро-
странением коронавирусной 
инфекции, вместо привычных 
сходов граждан в сельских 
поселениях проводятся рас-
ширенные заседания местных 
дум. Депутаты обозначают 
вопросы, которые больше 
всего волнуют жителей. Оче-
редное собрание состоялось 
в Пятково.

На заседании присутствовали 
восемь депутатов, представите-
ли районной и местной админи-
страций, сотрудники полиции и 
руководитель филиала Област-
ной больницы № 12 в Упорово. 
Они заслушали доклад главы, 
в ходе которого Татьяна Давы-
денко рассказала о показателях 
социально-экономического раз-
вития за 2020 год и обозначила 
планы на перспективу. 

Наличие на территории вра-
чебной амбулатории, школы, 
сильной ветеранской организа-
ции, развитой системы спорта 
и физкультуры позволяет со-
хранять стабильную ситуацию 
в социальной сфере. В двух 
населённых пунктах насчитыва-
ется более 500 домовладений, 
в которых проживают 1 510 
жителей.

Основная статья расходов 

бюджета сельского поселения 
– благоустройство. В ушедшем 
году в центре внимания был 
уход за кладбищами и приведе-
ние в порядок захоронений ве-
теранов. Активно проводились 
субботники. В планах на 2021 
год – вопросы, связанные с ре-
монтом Дома культуры и школы, 
телефонизацией и обеспечени-
ем доступа к сети Интернет в 
Киселёво, развитием бизнеса и 
ЛПХ. Задачи, которые сельская 
администрация решает само-
стоятельно, – продолжение за-
мены ламп уличного освещения 
на энергосберегающие, прора-
ботка плана благоустройства 
площадей у нового храма и у 
Дома культуры, строительство 
детских площадок. 

Все депутаты отметили, что, 
как и на других территориях 
района, в поселении остро 
стоит проблема ремонта до-
рог. Внимания требуют четыре 
участка в Пятково и Киселёво. 

Несколько вопросов реше-
ны на протяжении последних 
нескольких лет. Это ремонт 
детского сада,  оснащение 
ветеранской комнаты мини-
мальным набором тренажёров 
для занятий людей старше-
го возраста и приобретение 
формы для пятковских юных 
хоккеистов. 

Если позволит эпидемиоло-
гическая ситуация, ближайшим 

летом в селе Пятково пройдут 
районные летние сельские спор-
тивные игры. На ремонт школь-
ного стадиона будут направлены 
более двух миллионов рублей.   

Снята давно волновавшая жи-
телей проблема водоснабжения 
на улице Ленина – к водопрово-
дным сетям подключены пять 
домовладений. Также в 2020 
году все жители центральной 
усадьбы были обеспечены чи-
стой питьевой водой со станции 
водоочистки, на строительство 
которой израсходовано 9,5 
миллиона рублей. Проект был 
завершён благодаря поддерж-
ке губернатора Тюменской 
области и главы Упоровского 
района. 

Исполняющая обязанности 
заведующего филиалом ГБУЗ 
Областная больница № 12 (с. 
Упорово) Надежда Ершова 
рассказала о том, как район-
ное медицинское учреждение 
постепенно возвращается к 
штатному режиму работы. Из 
Упоровского моногоспиталя 
выводят врачей, которые те-
перь уделяют внимание всем 
пациентам. Надежда Алексан-
дровна поблагодарила пят-
ковских волонтёров и добро-
вольцев, активно помогающим 
населению в период действия 
ограничений. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Внимания требует состояние дорог
Пятковские депутаты обозначили проблемы поселения

Главной темой встречи в Бызово стала медицина

Депутаты и представители органов местного самоуправления сообща определяют приоритеты.
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Работа администрации была орга-
низована по следующим основным на-
правлениям:

– пополнение бюджета за счёт соб-
ственных доходов;

– обеспечение трудовой занятости 
населения, развитие ЛПХ, участие в про-
грамме «Самообеспечение»;

– привлечение населения к культурно-
спортивной и общественно-полезной 
деятельности;

– развитие волонтёрского движения;
– обеспечение противопожарной без-

опасности;
– благоустройство;

ОБЩИЕ ПОКАЗАТЕЛИ

Демографическая ситуация остаётся 
стабильной. На территории поселения 
проживают 455 человек. Население по 
сравнению с 2019 годом увеличилось на 
3. Рождаемость сократилась на 7 (2019 г. – 
9, 2020 г. - 2), смертность – на 2 (2019 г. – 6, 
2020 - 4). В 2020 году прибыло 12 человек 
(2019 г. – 9), выбыло 18 (2019 г. – 9). Заре-
гистрирован 1 брак, расторгнутых союзов 
не было. На первичном воинском учёте 
состоит 81 человек (в 2019 г. - 86), 10 при-
зывников (в 2019 г. - 13), трое проходят 
срочную службу в армии.

Трудоспособное население в настоя-
щее время – 321 человек, из них до 18 
лет – 119 (2019 г. – 117 чел.), пенсионеров 
– 71 (2019 г. – 77 чел.).

В бюджетных организациях занято 42 
человека, в сельскохозяйственной от-
расли – 22, вахтовым методом работают 
– 27, в прочих организациях – 37.

Безработных граждан, состоящих на 
учёте в Центре занятости, – 3 человека.

БЮДЖЕТ

Доходная часть бюджета за 2020 год 
составила 3 122 389,28 рубля, то есть 
100 процентов от плана, в том числе 
собственные доходы – 443 200 руб.  при 
плане 217 000 рублей (204 процента).

Налог на доходы физических лиц со-
ставил 23 000 рублей при плане в 17 000 
(135 процентов). По статье «Налог на 
имущество физических лиц» бюджет 
пополнился на 16 000 рублей (100 про-
центов). Земельный налог с организаций 
составил 174 000 руб. (334 процента от 
плана в 52 000 рублей). Земельный налог 
с физических лиц при плане в 128 000 
руб. выполнен на 230 000 рублей (180 
процентов).

Сведения о расходах:
– на обеспечение деятельности орга-

нов местного самоуправления израсхо-
довано 1 615 049,78 руб.;

– информационные услуги – 71 000;
– другие общегосударственные вопро-

сы – 647 703,89;
– осуществление первичного воинского 

учёта – 116 000;
– мероприятия по обеспечению без-

опасности людей на водных объектах 
– 1 000;

– другие вопросы в области националь-
ной безопасности и правоохранительной 
деятельности (ДНД) – 14 000;

– дорожное хозяйство – 10 000;
– коммунальное хозяйство (павильон 

чистой воды) – 144 000;
– уличное освещение – 165 000 руб., 

в том числе ТО уличного освещения – 
77 000;

– обеспечение пожарной безопасности 
– 44 000;

– содержание мест захоронения – 
28 511,11;

– благоустройство территории – 
153 124,50, в том числе озеленение 
территории – 10 000;

– иные межбюджетные трансферты 
бюджетной системы – 113 000 руб.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

На территории зарегистрировано 147 
личных подсобных хозяйств, в 2019 году 
их было 149. На 1 января этого года в ЛПХ 
содержится 298 голов крупнорогатого 
скота, из них коровы – 123. По сравне-
нию с данными на 1 января 2019 года, 
количество КРС сократилось на 15 голов. 
В частных подворьях насчитывается: 
свиней – 73, овец и коз – 91 (сократилось 
на 19). В 2020 году искусственное осеме-

нение коров составило 23 процента от 
общего поголовья в личных подсобных 
хозяйствах, в 2019 этот показатель был 
равен 22,6 процента.

Количество больных лейкозом коров 
уменьшилось. Если на 1 января 2019 
года оно составляло 25 процентов от 
общего поголовья, то на 1 января 2020 
года – 13,9.

За 2020 год ЖЗСПК «Усадьба» было 
закуплено 274 000 кг молока на сумму 
5 205 000 рублей, что по сравнению с 
предыдущим годом больше на 7 000 
килограммов. Мяса сдано 4 782,65 кг 
на сумму 1 248 000 рублей (в 2019 г. 
– 9 782,65 кг. – 1 297 283 руб.).

Кредитными организациями на раз-
витие ЛПХ (приобретение животных, 
кормов, сельхозтехники, бытовые нужды) 
в 2020 году было получено 9 займов на 
общую сумму 1 430 000 рублей.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

Социальную инфраструктуру поселе-
ния представляет школа, детский сад, 
ФАП, сельский  Дом культуры, трена-

жёрный зал.  
 Липихинскую ООШ посещают 47 детей, 

детсад – 19.  
Функции по охране здоровья осущест-

вляет Липихинский фельдшерско-аку-
шерский пункт. Он оборудован необхо-
димой аппаратурой, есть инструменты, 
имеются в достаточном количестве 
медикаменты для оказания неотложной 
помощи. За отчётный период проведено 
1 528 амбулаторных приёмов. Обслужено 
на дому 1 016 человек. 

На территории поселения работает 
один участковый специалист по соци-
альной работе.  В течение 2020 года им 
оказано 1 239 консультаций, включая 
телефонные звонки – 1 098.       

Большую работу проводят обществен-
ные организации. Совет ветеранов воз-
главляет Мира Петровна Комольцева. 
Пенсионеры активно участвуют во всех 
мероприятиях, проходящих в сельском 
поселении. Совет первичной организации 
ВОИ возглавляет Владимир Иванович 
Кондратьев. 

КУЛЬТУРА

Культурно-досуговые мероприятия на 
территории поселения организует Липи-
хинский СДК. В его штате 3 человека. В 

учреждении создано 6 клубных формиро-
ваний по различным жанрам творческой 
деятельности, в них участников – 70 
человек, из них 44 – дети и подростки.

Плановые показатели деятельности за 
2020 год выполнены в полном объёме.

Творческие коллективы СДК добились 
определённых успехов в областных и 
всероссийских конкурсах разных форм 
проведения:  

– в районном патриотическом разно-
жанровом конкурсе-фестивале «Далёкое 
и близкое» в номинациях «Вокальная 
группа» и «Художественное слово» ли-
пихинцы получили 2 диплома 3 степени;

– диплом 1 степени Всероссийского 
детского творческого конкурса «Великая 
Победа» получила Таисия Гарманова. 
Также она и Екатерина Морева стали 
победительницами Всероссийского кон-
курса «Моя Россия». Эти же участницы 
получили дипломы 1 и 2 степеней на Все-
российской выставке детского творчества 
«Светлая Пасха»;

– в областном конкурсе на получение 
денежного поощрения лучшими му-
ниципальными работниками культуры 
учреждений, находящихся на террито-

рии сельских поселений, заведующая 
Липихинского ДК Ольга Морева заняла 
1 место.

В течение года пополнялась матери-
ально-техническая база СДК.

Приобретены две уличные гирлянды 
для оформления ёлки, огнетушители.

Фонд Липихинской библиотеки на 
1 января 2021 года составил 3 643 
экземпляра книг, в том числе 1 648 
детской литературы. Поступило 142 
экз., из них 63 – для детей.

Всего 249 читателей, из них 78 детей.
Книговыдача за год составила 7 773 

книги, из них 3 077 – детям.
За год зарегистрировано 2 706 по-

сещений.
В библиотеке организована работа 

двух кружков: «Фантазия» – для детей, 
«Истоки» – для взрослых.

На VIII Всероссийском конкурсе-фести-
вале «Вершина творчества» Александра 
Рябых заняла 1 место.

СПОРТ

Численность жителей поселения, 
систематически занимающихся физи-
ческой культурой и спортом, составляет 
35,5 процента от общего количества на-
селения. Работу проводят методист по 

спорту, учителя физической культуры. За 
12 месяцев 2020 года прошло 22 меро-
приятия: спортивных конкурсов, эстафет, 
турниров. 

В начале отчётного года состоялись 
три дружеские встречи по волейболу с 
мужскими и женскими командами Ин-
галинского и Чернаковского поселений.

Летом футболисты сыграли с командой 
Верх-Ингальского сельского поселения.

28 февраля в экстремальном забеге 
«Защитники Родины», посвящённом 
памяти А. В. Угренинова, заняли 3 место.

29 февраля прошёл открытый турнир 
по гиревому спорту Исетского района, по-
свящённый празднованию Дня защитника 
Отечества. В нём приняли участие 11 
липихинских спортсменов. Нашим гире-
викам удалось завоевать семь медалей.

С октября 2019 года работает трена-
жёрный зал для всех категорий граждан. 
За отчётный период его посетили более 
60 человек, 15 – занимаются в нём ре-
гулярно.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Большую работу по благоустройству 
территории проводит местное населе-
ние. В 2020 году были задействованы 
22 человека. В отряде главы трудились 
10 несовершеннолетних.

Совместными усилиями сельских 
депутатов и жителей организовано 54 
субботника. В летний период проводи-
лось скашивание травы в селе, уборка 
территории от мусора, обустраивались 
клумбы. Был произведён ремонт и по-
краска изгороди, побелка столбов. 

Восстановлены два пешеходных 
моста через реку. Большое количество 
субботников было направлено на рабо-
ту по очистке водоёмов и зарыблению.

Также проводились субботники с 
целью озеленения территории: посад-
ка цветов, саженцев яблонь и сосны. 
Существует у нас проект «Яблоневый 
сад», который начали реализовывать 
в 2019 году. Была расчищена тер-
ритория, построен забор, высажены 
яблони. В 2020-м начали укладывать 
тротуарную плитку. Её местные ра-
бочие делают сами. К настоящему 
времени выложено примерно 20 про-
центов брусчатки. В 2021 году работа 
будет продолжена.

Ежегодно проводится внутрипосел-
ковый конкурс «Двор образцового 
содержания», а также на лучшее 
новогоднее оформление придомовой 
территории.

На территории поселения созданы 
«Тимуровские команды», которые в 
течение года помогали ветеранам и 
одиноко проживающим пенсионерам.

ЦЕЛИ И ЗАДАЧИ
 

В текущем году администрация про-
должает работу по основным направ-
лениям деятельности:

– модернизации коммунальной ин-
фраструктуры (освещение, дорожная 
сеть);

– увеличению рабочих мест через 
развитие малого бизнеса в сфере ус-
луг, сельском хозяйстве;

– улучшению инвестиционной при-
влекательности поселения;

– благоустройству территории (стро-
ительству зоны отдыха, спортивной 
площадки под открытым небом, об-
устройству волейбольной и детской 
площадок).

Среди основных задач остаются 
следующие:

– максимальное привлечение дохо-
дов в бюджет поселения;

– вовлечение молодёжи в социально-
полезную деятельность;

– пропаганда здорового образа жиз-
ни, развитие физической культуры и 
спорта;            

– привлечение граждан пожилого 
возраста для участия в областной шко-
ле волонтёрского мастерства «Года, 
несущие радость», в проектах: «Рас-
ширяя горизонты», «Школа здоровья»;

– привлечение семей с детьми к уча-
стию в программе «Самообеспечение».

Никита МЕЗЕНЦЕВ,
глава Липихинского 

сельского поселения.

Итоги социально-экономического развития
Липихинского сельского поселения за 2020 год

Официально

Липихинцы провели несколько субботников 
по озеленению родного села.
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